

42 ans dans son HLM : « Pour rien au monde je ne partirais »

Témoignage

Yvette Schwaltz alder habite le même appartement depuis 1977, à Cleunay.

« Je suis arrivée dans cet appartement Achipel habitat avec mes sept enfants il y a 42 ans, le 1^{er} février 1977. Je ne connaissais pas le quartier de Cleunay, mais quand j'ai vu l'école juste en face et l'église, à cinq minutes, je me suis dit que c'était parfait.

Je suis au 1^{er} étage de l'escalier du 51, [rue Champion de Cicé], mais il y en a quatre, avec chacun 36 appartements. Des T2 et des T5. Ça fait 144 logements... J'ai rencontré progressivement les parents d'enfants qui allaient à l'école avec les miens.

Je peux frapper à n'importe quelle porte

Il ne reste aujourd'hui que deux locataires arrivés en même temps que moi : une famille portugaise et une dame seule. Mais, malgré les années, une chose n'a pas changé : si j'ai un



Yvette Schwaltz alder, 86 ans, dans son appartement d'un immeuble dessiné par Georges Maillols inauguré en 1961, rue Champion-de-Cicé. | CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

problème, je peux frapper à n'importe quelle porte. Et réciproquement. Souvent pour un œuf, quelques carrés de sucre, parfois pour prêter un billet de 20 €. Ou tout simplement pour parler,

comme avec ce voisin dépressif qui descend me voir quand ça ne va pas.

Il y a deux ans, c'est un jeune homme qui a frappé chez moi, avec la main sur le torse, pour me dire : ma

copine vient de me donner deux coups de couteau ! Je l'ai fait entrer et j'ai appelé les pompiers... Heureusement, l'immeuble est globalement bien plus calme.

Il a été dessiné par Georges Maillols [architecte qui a notamment réalisé la tour des Horizons] et il est très bien pensé. On a le soleil de l'après-midi dans toutes les pièces de vie. Il y a eu des familles jusqu'à quinze enfants qui ont vécu ici ! Les miens dormaient à deux par chambre. Quand ils sont partis, j'en ai transformé une pour agrandir mon salon, et faire mes mots croisés l'après-midi, au soleil.

Cet appartement, je ne le quitterais pas, même pour tout l'or du monde. C'est vrai qu'il est grand, maintenant, mais il est plein de souvenirs. Et le loyer, qui était de 500 francs tout compris, à mon arrivée, est aujourd'hui de 404,06 €. Je ne trouverai nul part un T5 pour ce prix-là... »

V. E.

Expo itinérante sur l'histoire architecturale de Rennes et de ses quartiers

tiers : samedi 13 et dimanche 14 avril à Maurepas (hall du Pôle associatif de la Marbaudais) ; 27 et 28 avril au Blossne (salle des familles du Samara) ; et 3 et 4 mai à la maison de quartier de Villejean. Entrée libre. Jusqu'au 5 mai, expo à la galerie de l'Orangerie du parc du Thabor, sur l'histoire de l'habitat social à travers le regard de ses habitants.

Construction des ensembles d'habitat social, à Rennes

